

تعليمات مهمة

- عدد أسئلة كراسة الامتحان المطلوب إجابتها (٢٠) سؤالاً.
- عدد صفحات كراسة الامتحان (٢٨) صفحة.
- تأكّد من ترقيم الأسئلة، ومن عدد صفحات كراسة الامتحان، فهي مسؤوليننا.
- زمن الاختبار (ثلاث ساعات).
- الدرجة الكلية للاختبار (٦٠) ستون درجة ، ودرجة النجاح (٣٠) ثلاثون درجة.

عزيزي الطالب .. اقرأ هذه التعليمات بعناية :

اقرأ التعليمات جيداً سواء في مقدمة كراسة الامتحان أو مقدمة الأسئلة، وفي ضوئها أجب عن الأسئلة.

اقرأ السؤال بعناية، وفكّر فيه جيداً قبل البدء في إجابته.

إن الأسئلة مترجمة للإيصالح ، والمطلوب الإجابة بلغة واحدة فقط عن كل سؤال.

استخدم القلم الجاف الأزرق للإجابة ، والقلم الرصاص في الرسومات، وعدم استخدام مزيل الكتابة .

عند إجابتك للأسئلة المقالية، أجب في المساحة المخصصة للإجابة وفي حالة الحاجة لمساحة

أخرى يمكن استكمال الإجابة في صفحات المسودة مع الإشارة إليها ، وإن إجابتك بأكثر من إجابة سوف يتم تقديرها .

مثال:

١

٢

٣

٤

٥

٦

٧

عند إجابتك عن الأسئلة المقالية الاختيارية أجب عن (A) أو (B) فقط.

عند إجابتك عن أسئلة الاختيار من متعدد إن وجدت:

ظل الدائرة ذات الرمز الدال على الإجابة الصحيحة تظليلاً كاملاً لكل سؤال.

مثال: الإجابة الصحيحة (C) مثلاً

- (a)
- (b)
- (c)
- (d)

الإجابة الصحيحة مثلاً

- في حالة ما إذا أجبت إجابة خطأ، ثم قمت بالشطب وأجبت إجابة صحيحة تحسب الإجابة صحيحة.

- وفي حالة ما إذا أجبت إجابة صحيحة ، ثم قمت بالشطب وأجبت إجابة خطأ تحسب الإجابة خطأ.

ملحوظة :

• في حالة الأسئلة الموضوعية (الاختيار من متعدد) إذا تم التظليل على أكثر من رمز

أو تم تكرار الإجابة ؛ تعتبر الإجابة خطأ.

• في حالة أسئلة (الصواب أو الخطأ) إذا تم الإجابة عليها بإجابتين تقدر الإجابة الأولى.

1- Determine whether this statement is "True or False". Give reasons.

The learning efficiency increases if learning a certain subject affects positively by learning another subject.

Statement ()
Reasons:

1- حدد صواب أو خطأ العبارة الآتية

مع التعليل:

تزايد كفاءة التعلم إذا كان تعلم موضوع معين يؤثر إيجابياً في تعلم موضوع آخر.

العبارة: ()
التعليق:

٢- يُعد البحث عن طرق أخرى للوصول إلى الهدف، واستبدال الهدف بغيره

من الأساليب المباشرة للتوفيق.

اعرض في ضوء ما درست

Explain

2- Searching for other ways to hit the target and replacing the target to another are considered as one of the direct ways for adaptation.

3- Answer only (A) or (B)

- A- If you were an Arabic teacher, how would you improve the linguistic intelligence to your students?
- B- How can you get benefit of the educational applications of the Theory of Learning by Understanding and Insight in your educational life?

Three points are enough

٣- أجب عن (أ) أو (ب):

أ- لو كنت معلماً لغة العربية، كيف يمكنك تنمية الذكاء اللغوي لدى طلابك؟

ب- كيف يمكن الاستفادة من التطبيقات التربوية لنظرية التعلم بالفهم والاستبصار؟ يكفي بثلاث نقاط

٤- حدد صواب أو خطأ العبارة الآتية
مع التعليل:

يستطيع طفل ما قبل المدرسة
الابتدائية التحكم في أدائه الحركي.

العبارة: ()

التعليق:

4- Determine whether this statement is
"True or False". Give reasons.

The pre - school child can control his Kinetic performance.

Statement ()

Reasons:

٥- يعد كل من "تحقيق علاقة ناضجة مع الرفاق، وتحقيق هوية الجنس" من المطابق الأساسية في مرحلة المراهقة. ببر صدق العبارة

- 5- Achieving a mature relationship with companions and a sexual identity are from the essential requirements in the Adulthood stage.

Justify

6- Answer only (A) or (B)

A- The Information Processing Theory depends on hypotheses to achieve learning.

Justify

B- The type of obstruction and the previous experiences are factors that affect the result of the conflict and frustration.

Prove

٦- أجب عن (أ) أو (ب):

أ- اعتمدت نظرية تجهيز ومعالجة المعلومات على عدة افتراضات لحدوث التعلم. ببر ذلك.

ب- يُعد كل من نوع العائق، والخبرة السابقة من العوامل التي تتوقف عليها نتائج الإحباط والصراع. أكد صدق العبارة

7- Determine whether this statement is "True or False". Give reasons.

The concept of "the personality as stimulus" focused on the inner organization of the person.

Statement ()

Reasons:

٧ - حدد صواب أو خطأ العبارة الآتية

مع التعليل:

اهتم مفهوم الشخصية كمثير بالتنظيم الداخلي للفرد.

العبارة : ()

التعليق:

8- Give an example for:

Repression, Evolution and Projection as indirect methods to adaptation.

٨- أعط مثلاً لكل من: أ- الكبت- ب- الإعلاء
ج- الإسقاط. كأساليب غير مباشرة للتوافق.

٩- تعد وسائل الإعلام أحد العوامل المؤثرة في النمو . وضح ذلك

Explain

9- Mass media is an effective factor in the growth

10- Determine whether this statement is "True or False". Give reasons.

The effect of crowd on the personal psychology is considered as a behavioural component to the attitude.

Statement ()
Reasons:

الآتية مع التعليل:

يعد تأثير الازدحام على الحالة النفسية مكوناً سلوكيّاً للاتجاه.

العبارة: ()

التعليق:

11- Determine whether this statement is "True or False". Give reasons.

The social interaction has a great importance in the life of the individual, the group and the society.

Statement ()
Reasons:

11- حدد صواب أو خطأ العبارة

الآتية مع التعليل:

**للتفاعل الاجتماعي أهمية كبرى في
حياة الفرد والجماعة والمجتمع.**

العبارة : ()

التعليق :

12- Indicate what is meant by the following terms:

- A- Social Adaptation.
- B- Social conflict.
- C- Social competition

١٢- حدد المقصود بالمصطلحات الآتية:

- أ- التكيف الاجتماعي.
- بـ- الصراع الاجتماعي.
- جـ- التنافس الاجتماعي.

١٣- كيف يمكن توظيف البحث العلمي
لخدمة قضايا التنمية؟ (يُكتفى
بثلاث)

13- How can we employ the scientific research
in serving the development plans?

3 are enough

14- Determine whether this statement is "True or False". Give reasons.

The social phenomenon is formed by the individual inspiration.

Statement ()

Reasons:

١٤ - حدد صواب أو خطأ العبارة

الآتية مع التعليل :

تصدر الظاهرة الاجتماعية بوحي من العقل الفردي.

()

التعليق :

١٥- أجب عن (أ) أو (ب):

(أ) ترشيد التطبيق أحد وظائف النظرية الاجتماعية. أعط مثلاً لذلك

(ب) هات مثلاً يوضح كلاماً من: السلوك التطوعي، الفعل التطوعي.

15- Answer only (A) or (B):

A- Rationalize application is one of the functions of the Social Theory.

B- Give an example to indicate:

The voluntary behaviour and the voluntary action.

١٦- تعدّ الفضائيات، والهاتف المحمول من آليات العولمة. أكد صدق العبارة

Prove

- 16- Satelite Tv and cellphones are means of globalization.

١٧ - حدد صواب أو خطأ العبارة

الآتية مع التعليل:

اهتم علماء الاجتماع والأنثروبولوجيا
بدراسة الحضارات الأكثر تقدماً.

العبارة : ()

التعليق:

17- Determine whether this statement is "True or False". Give reasons.

Sociologists and Anthropologists focused on studying the most progressed civilizations

Statement ()

Reasons:

18- Answer only (A) or (B):

A- Social relationships are the base of the social life.

Prove

B- The responsibility of the freelance work is the individual's responsibility.

Analyse

١٨- أجب عن (أ) أو (ب):

أ- تعد العلاقات الاجتماعية أساس الحياة الاجتماعية. يبرر صدق

العبارة

ب- تقع مسؤولية العمل الحر على عاتق الفرد نفسه. حلل

اعرض في ضوء ما درست

19- There are various visions of Culture.

Explain

20- Determine whether this statement is "True or False". Give reasons.

The absolute hatred is a behavioural feature of the extremist.

Statement ()

Reasons:

٢- حدد صواب أو خطأ العبارة

الآتية مع التعليل:

**تعد الكراهية المطلقة أحد السمات
السلوكية للمتطرف**

العبارة ()

التعليق: